

Antrag

öffentlich

Datum

26.10.2023

Nummer

A0249/23

Absender

Fraktion AfD

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

16.11.2023

Kurztitel

Aufklärung über Enkeltrick-Betrug prüfen

Der Stadtrat möge beschließen:

Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt zu prüfen, wie ältere Mitbürger der Stadt besser über den sogenannten Enkeltrick und ähnliche Betrugsmaschen aufgeklärt werden können. Dabei sollen der Seniorenbeirat und die Polizei mit einbezogen werden.

Begründung:

Die perfide Betrugsmasche Enkeltrick zielt bewusst auf ältere Menschen und nutzt die Schwächen, die sich aus deren Alter ergeben, aus. Täter versetzen ihre Opfer durch Schockanrufe in emotionale Ausnahmesituationen und pressen so teilweise das gesamte Ersparte aus diesen heraus. Auf sehr ähnliche Weise versuchen Täter nun auch vermehrt vorzutäuschen Handwerker oder Ordnungskräfte zu sein, sich so Zutritt zu den Wohnungen älterer Menschen zu verschaffen und deren Wertgegenstände zu stehlen.

Nachfolgend eine Auflistung von entsprechenden Fällen in unserer Stadt, die Eingang in die offiziellen Polizeimeldungen gefunden haben und dadurch verifizierbar sind. Die Anzahl an echten Fällen ist dabei sicherlich länger als die vorliegende Liste. Daher bedarf es einer gezielten Präventionsstrategie, die alle älteren Magdeburger erreicht und über möglichen Trickbetrug aufklärt.

- | | |
|----------------|---|
| 06. August 22 | Zwei Südeuropäerinnen verschaffen sich Zugang zur Wohnung einer Rentnerin und bestehlen diese in ihrem Beisein |
| 30. Oktober 22 | Araber betrügt 84-jährige Rentnerin mit sogenanntem Enkeltrick und erbeute eine fünfstellige Summe und wertvollen Schmuck |
| 24. Januar 23 | Zwei Südländer geben sich als Bauarbeiter aus und stehlen Schmuck aus einem Haus im Lindenweiler |
| 26. Januar 23 | Zwei Araber geben sich als Handwerker aus und stehlen Schmuck aus einer Wohnung |
| 10. Mai 23 | Südländer gibt sich als Spendensammler aus und stiehlt Schmuck aus einer Wohnung am Neustädter Platz |

10. Mai 23 Südländer betrügt Olvernstedterin mit Enkeltrick und erbeutet mehrere 10.000 Euro
05. Juli 23 Zwei Personen geben sich als Mitarbeiter der SWM aus und dringen ohne Erfolg in zwei Wohnungen ein
14. Juli 23 Zwei Südosteuropäer täuschen Hilfsbedürftigkeit vor und prellen 82-Jährigen in seiner Wohnung im Breiten Weg um vierstelligen Betrag

Christian Mertens
Fraktionsvorsitzender